

Aktuelle Online-Themen der Europaregion

LPA - Sind Sie neugierig auf die Bewertung der Arbeitsmarktpolitik durch AFI-Direktor Stefan Perini? Waren Sie jemals grenzüberschreitend unterwegs im Euregio-Skiparadies Reschenpass? Wussten Sie, dass Peter Lukas aus Innsbruck einer der renommiertesten Experten für Strahlentherapie zur Krebsbehandlung ist? In jedem Fall finden Sie Informationen zu diesen drei Themen auf der Homepage der Europaregion unter www.europaregion.info/.

BLICKWINKEL



Persönlichkeit des Monats
Peter Lukas



Ort des Monats
Skiparadies Reschenpass



Rechtsfrage des Monats
Arbeitsmarktpolitik

"Die Europaregion informiert jeden Monat neu über herausragende Persönlichkeiten, interessante Orte und aktuelle juristische Themen, wie immer mit grenzüberschreitenden Bezug", so Birgit Oberkofler vom Euregio-Büro in Bozen. Europaregion-weit aktive Menschen, einladende Ausflugsziele mit Bedeutung für Gesamtirol und rechtliche Grundlagen für das Leben und Wirtschaften in der Europaregion werden in Wort, Bild und Ton vorgestellt.

Die Person des Monats ist **Peter Lukas**, der bereits seit 20 Jahren die Universitätsklinik für Strahlentherapie - Radioonkologie an der Medizinischen Universität Innsbruck leitet. Bevor er seinen Lebensmittelpunkt nach Tirol verlegte, war der gebürtige Münchener an verschiedenen

bayrischen Kliniken beruflich tätig. Professor Lukas engagiert sich seit Jahren für die Zusammenarbeit in der Europaregion Tirol-Südtirol-Trentino. Seit 2003 wirkt er am Aufbau einer Radioonkologischen Abteilung für Südtirol in Bozen mit, an der heute bereits 600 Krebspatienten pro Jahr behandelt werden (mehr unter <http://www.europaregion.info/de/peter-lukas.asp>).

Die Rechtsfrage des Monats Februar befasst sich mit der **Arbeitsmarktpolitik**, der derzeitigen Standortpolitik und den Arbeits- bzw. Kollektivverträgen in der Europaregion Tirol-Südtirol-Trentino. Das gemeinsame Büro der Europaregion hat dazu den Direktor des Südtiroler Arbeitsförderungsinstituts (AFI), Stefan Perini, befragt. Unter anderem geht er auf die Situation der jungen Menschen ein, die vor dem Einstieg in die Arbeitswelt stehen (mehr unter <http://www.europaregion.info/de/arbeitspolitik-und-arbeitsmarkt.asp>).

Ort des Monats ist das grenzüberschreitende **Skigebiet Reschenpass**. Im Grenzgebiet zwischen Italien, Österreich und der Schweiz sind im Euregio-Skiparadies Reschenpass gleich drei traumhafte Familienskigebiete - Schöneben, Haider Alm und Bergkastel/Nauders - zusammengeschlossen. Im kleinen Skiverbund gibt es insgesamt 120 Kilometer an Pisten mit rund 24 Bahnen und Liften. Ein kostenloser Shuttlebus sorgt für problemlose Verbindungen (mehr unter <http://www.europaregion.info/de/skiparadies-reschenpass.asp>).

Wer die Website der Europaregion aufruft, findet neben den sich monatlich ändernden Orten,

Persönlichkeiten und Rechtsfragen auch informative Pressemitteilungen, Veranstaltungshinweise und Projektbeschreibungen - natürlich alles in deutscher und italienischer Sprache, die grundlegenden Informationen auch auf Englisch und Ladinisch.

Euregio info: tre nuove tematiche sulla pagina web

La pagina web dell'Euregio Tirolo-Alto Adige-Trentino, all'indirizzo

http://www.europaregion.info/ , ogni mese approfondisce nella rubrica "Profili" alcune tematiche con valenza transfrontaliera con dei video in lingua italiana e tedesca, le lingue principali dell'Euregio. Questo mese i tre nuovi profili riguardano rispettivamente il Paradiso sciistico Passo Resia in Alta Val Venosta, il tema d'attualità sul mercato del lavoro e il personaggio Peter Lukas, direttore della Clinica Universitaria di Radioterapia e Radio-Oncologia dell'Università Medica di Innsbruck.



PROFILO

Personalità del mese
Peter Lukas

Luogo del mese
Paradiso sciistico Passo Resia

Questione giuridica del mese
Politica del mercato del lavoro

Accanto alle varie rubriche informative Euregio informa (con video riferiti alle varie iniziative poste in essere), news, eventi con le date in calendario di appuntamento d'interesse, ogni mese sulla pagina web dell'Euregio vengono pubblicati i Profili dedicati alla Personalità, al Luogo e alla Questione giuridica del mese.

Avvalendosi della pagina web, come spiega Birgit Oberkofler del GECT Euregio Tirolo-Alto Adige-Trentino, si punta a far conoscere la varietà che caratterizza i territori e le personalità dell'Europaregione proponendo ai cittadini esempi concreti e tematiche interessanti. Per il mese di febbraio 2014 sono online tre nuove tematiche.

Nel punto d'incontro delle tre frontiere

tra/dell'Italia, Austria e Svizzera - nell'Alta Val Venosta - si trova **il Paradiso dello sci Passo Resia**, l'unico comprensorio sciistico transfrontaliero nell'Euregio Tirolo-Alto Adige-Trentino. Esiste da ormai 15 anni e comprende i centri (sciistici) di Belpiano, Malga San Valentino in Alto Adige e Nauders/Bergkastel dall'altra parte del confine nel Tirolo del Nord. 3 Centri sciistici, 2 Nazioni, 1 solo Skipass: queste le caratteristiche che rendono unico il Paradiso dello sci Passo Resia con le sue piste lunghe 117 km e con 24 impianti di risalita. Scopri di più su <http://www.europaregion.info/it/skiparadies-reschenpass.asp>

La questione giuridica del mese di febbraio riguarda la situazione del mercato di lavoro nell'Euregio, i possibili vantaggi di locazione e i contratti collettivi differenziati. Abbiamo interpellato in merito il direttore dell'Istituto Promozione Lavoratori di Bolzano (IPL), Stefan Perini. Scopri di più su <http://www.europaregion.info/it/arbeitspolitik-und-arbeitsmarkt.asp>



ARBEITSFÖRDERUNGSIINSTITUT

ÖFFENTLICHE KÖRPERSCHAFT FÜR FORSCHUNG, BILDUNG UND INFORMATION

ISTITUTO PROMOZIONE LAVORATORI

ENTE PUBBLICO DI STUDI, FORMAZIONE ED INFORMAZIONE

Presseecho | Rassegna stampa

Landespresseamt | 27.02.2014

Il personaggio del mese è **Peter Lukas, direttore della Clinica Universitaria di Radioterapia e Radio-Oncologia dell'Università Medica di Innsbruck.** Prima di trasferirsi in Tirolo il professore, originario di Monaco di Baviera, aveva esercitato la sua professione in varie cliniche bavaresi. Ormai da anni il professor Lukas è impegnato sul fronte della collaborazione nell'ambito dell'Euregio Tirolo-Alto Adige-Trentino. Dal 2003 collabora all'istituzione di un reparto di radioterapia oncologica per la Provincia di Bolzano con sede nel capoluogo, presso il quale già oggi vengono curate ogni anno 600 persone con una diagnosi di tumore. Il numero di pazienti trattati a Innsbruck ammonta invece a 2.000 all'anno. Scopri di più su <http://www.europaregion.info/it/peter-lukas.asp>